

はな ふ かぜ 岬に吹く風

三崎小学校 学校だより

令和6年 11月号

人権について考える契機に ～伊方いじめ0ミーティング・えひめいじめ STOP! デイ・人権教育参観日～

校長 黒田 立史

昭和23年(1948年)12月10日、国際連合総会において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択されました。採択日である12月10日は、「(世界)人権デー (Human Rights Day)」と定められています。そして、人権デーを最終日とする1週間(12月4日から12月10日)を「人権週間」と定め、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。これに先駆け、11月は県内・町内でも様々な人権啓発活動が行われています。

11月7日には、町内の小学6年生・中学1年生が伊方庁舎に参集し、「伊方いじめ0ミーティング」が開催されました。シンポジウムを通じて、いじめの温床になる可能性がある「いじり」について考えました。シンポジストを務めた本校の児童も自分の考えをしっかりと発言することができていました。21日には、県内の全ての小中学校をオンラインでつないだ「えひめいじめ STOP! デイ」にも6年生が参加しました。この会議では、児童生徒の人間関係構築力の視点を加え、オールえひめでいじめ問題について考えました。二つの会議を通して、人とかかわりの中で、常に「想像力」を働かせ、相手の立場、相手の気持ちに寄り添った言動ができる子供たちを育てていかなければならないという思いを強くしました。

11月20日には、人権教育参観日を行いました。大勢の保護者の皆様にお越しいただき、本校の人権教育の取組や子供たちの学びの様子を見ていただきました。参観授業後の「人権おやか広場」では、八幡浜警察署生活安全課より講師をお招きし、「インターネットを通して人権を考えよう」という演題でご講演いただきました。半島の小さな町の子供でもSNS等を通じて簡単に全国・全世界の人とつながることのできる昨今、子供たち同士が傷つけ合うことがないように情報モラル教育と心の教育を両輪で推し進めることの必要性を強く感じます。また、悪意ある大人によって子供たちが犯罪に巻き込まれたり、被害にあったりするようなことが決して起こらないように、家庭や学校でルールを決め、それが守られているかをしっかりと見守り指導することが端末を持たせている大人の責任であると再確認することができました。

このような取組が、子どもたちの人権感覚を磨くだけでなく、家庭でも話題に上り、家族で人権について真剣に考える契機となることを願ってやみません。いじめや虐待、性被害等のこどもの人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する偏見や差別、部落差別(同和問題)、ハンセン病問題といった多様な人権問題が依然として存在しています。これらの問題の解決には、私たち一人一人が様々な人権問題を、自分以外の「誰か」のことではなく、自分のこととして捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。学校教育は、その中核を担っていることを肝に銘じて、今後も全職員が一丸となって人権教育の推進に努めていきます。



「いじめ0ミーティング」で意見を述べる本校のシンポジスト



「えひめいじめ STOP! デイ」



「人権教育参観日」授業の様子



「人権おやか広場」
～インターネットを通して人権を考えよう～

就学時健康診断～来年度の1年生がやってきました！～

11月18日に就学時健康診断を実施しました。来年度の入学予定は、3名です。現在の6年生が6名卒業するため、児童数は3名減の32名となり、完全複式になる見込みです。児童数の減少にはなかなか歯止めがかからない状況ですが、保護者の皆様の協力と地域の皆様のお力添えをいただきながら、小規模校ならではの一人一人を大切にしている教育に一層力を入れなければならないと思いを新たにしました。

保護者と一緒に来校した来入児たちは、少し緊張しながらもきらきらとした素敵な笑顔を見せ、各種検査に一生懸命に取り組んでいました。

4月には、ピカピカの一年生として元気に入学式を迎えられることを教職員・在校生一同、心待ちにしています。



地域の方と交流会をしていた中学生が声を掛けてくれました。3人も大喜び！

地域のお年寄りと交流しました！

5・6年生が中学生と一緒に地域のお年寄りとは軽スポーツで交流しました。種目は昨年と同様、「輪投げ」と「グランドゴルフ」です。お年寄りとは小中学生の混成チームを作り、チーム対抗で真剣勝負を繰り広げました。子供たちは、チームの勝利を目指して一生懸命に頑張っていました。輪投げもゴルフも力加減が難しく、お年寄りのみなさんの熟練の技術には到底及ばない様子でした。それでも、いいショットや投てきの度に歓声が上がり、和気あいあいとした雰囲気の中でとても楽しいひと時を過ごすことができました。

お世話になった皆様、ありがとうございました。参観日や学習発表会、マラソン大会など、今後も子供たちが活躍する場面がたくさんありますので、お気軽にご来校いただき、ぜひご覧いただければと思います。



【12月の行事予定】 ※ 天候の状況等により、変更する場合があります。

| | | | | | |
|----|---|--------------------------|----|---|------------------------|
| 2 | 月 | 県学力診断調査(5年)2日(月)・3日(火) | 16 | 月 | 月間テスト プログラミング授業5・6年 |
| 5 | 木 | わくわくフェスティバル(1・2年) 集金日 | 17 | 火 | らくれん食育教室 シェイクアウトえひめ |
| 6 | 金 | P T A 役員会 17:30 | 18 | 水 | 郷土料理教室 5・6年 |
| 7 | 土 | 特別支援教育小中合同発表会(ゆめみかん) | 23 | 月 | 児童総会 |
| 8 | 日 | 人権フェスタ | 25 | 水 | 終業式 奉仕活動 13:30 |
| 9 | 月 | 避難訓練(火災) | 26 | 木 | 冬季休業日(～1/7) |
| 11 | 水 | 個人懇談(11日・12日) | | | |

